

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 17 DE DICIEMBRE DE 1799.



*Constantinopla 13 de Octubre.*

Quatro navíos de guerra rusos, que vuelven del Mediterraneo, han pasado por el canal para restituirse á los puertos de Crimea: uno de ellos baró; pero luego se puso á nado. Otros 4 buques de la propia nacion han venido de Crimea al Mediterraneo; sin duda para reemplazar á los que se retiran.

Tebe-Dellen-Aly-Baxá, que se apoderó de algunos distritos que anteriormente pertenecieron á la República de Venecia, entre ellos los de Prevesa y Bonizza, intentó tambien declarar independientes las islas ex-vénetas, y dominarlas luego. Con este fin envió 12 espías á la de Cefalonia para que formando un partido le hiciesen dueño de ella. Los rusos cogieron las espías y las ahorcáron en las entenas de sus navíos surtos en Corfú. Ademas, atendiendo la sublime Puerta á las representaciones del General Tamara, Embaxador de Rusia cerca del Gran Señor, ha dirigido á dicho Baxá un firman muy enérgico intimándole se aleje inmediatamente de Prevesa y Bonizza, y no moleste las islas ex-vénetas, supuesto que el Sultán y la Rusia tienen ya acordado qual ha de ser la suerte de aquellas posesiones.

En el pueblo de Haiskioi, no léjos de esta capital, hubo hace 12 dias un terrible incendio. Mas de 700 casas habitadas por judíos quedáron reducidas á cenizas. S. A. envió inmediatamente socorros para remedio de los que mas han padecido por dicho desastre.

*Ratisbona 4 de Noviembre.*

Aunque no se ha recibido el decreto de ratificacion del Emperador en órden al contingente de los meses romanos, varios estados del Círculo de Baviera, y algunos otros, han ofrecido ya al Archiduque las contribuciones que les corresponde pagar en fuerza del referido decreto: de forma que dicho Príncipe tiene desde ahora á su disposicion al pie de 2000 florines.

En varias ciudades de Alemania se han juntado sumas para socorrer á Philipsburgo: la de Francfort ha dado 2500 florines, la de Nuremberg 300, y el Baron de Steigentesch ha recogido mas de 1600 para el mismo objeto.

Ayer entráron en esta ciudad 500 soldados rusos mandados por el Coronel Hesse, que van á incorporarse con las tropas del General Suwarow.

Hace unos dias que se han puesto en marcha para el ejército los cuerpos destinados á completar el contingente de Baviera.

*Augsburgo 7 de Noviembre.*

Antes de ayer á las 8 de la noche llegó aquí el Feld-Mariscal Conde de

Suwarow con su hijo, que es Mayor general. Ha sentado su cuartel en esta ciudad, y su ejército se ha acantonado entre el Iller, el Danubio, y el Lech. Su retirada de las fronteras de Suiza se consideró al principio como efecto de un armisticio, que asegurase la tranquilidad de la República helvética; pero en el día ya se opina de otro modo: pues se atribuye la marcha retrógrada de dichas tropas á la gran necesidad que tienen de descanso, al cabo de una campaña muy dilatada, y de unas marchas penosísimas por países montañosos y agotados de toda suerte de víveres.

Una diputacion de este Senado pasó á cumplimentar hoy al mencionado Feld-Mariscal.— Los Generales rusos Korsakow y Baner habian llegado aquí el 3 por la noche.

*Heilbronn 5 de Noviembre.*

El 30 del mes anterior entraron por tercera vez los franceses en esta ciudad. Las tropas palatinas y austriacas detuvieron algunos dias al enemigo, y hubo varias acciones, especialmente cerca de Knittlingen; pero al fin tuvieron que ceder á la superioridad del número y retirarse: de forma que en la tarde de dicho día 30 se presentó delante de esta plaza una columna francesa de 7 á 8000 hombres, parte de la qual se alojó dentro del pueblo, y el General Ney, que la mandaba, sentó luego su cuartel en Brackenheim. El 31 continuaron los franceses adelantándose: se dirigieron hácia Bonigheim, y allí cerca encontraron á las tropas de Wurtemberg sostenidas por destacamentos de húsares de Szeckler, de corazas y de dragones de Latour. El 1.º del corriente hubo varios encuentros parciales, y el 2 se hizo general la accion: fué reñidísima, y de resultas quedaron rechazados los franceses con pérdida de 400 muertos y cerca de 1000 prisioneros. El General republicano Ruffin, encargado de hacer un movimiento por la izquierda para acometer por la espalda á las tropas imperiales, no pudo cumplir este órden, y tuvo que retroceder. Finalmente el 3 por la mañana abandonaron enteramente los franceses esta ciudad y sus contornos.

*Francfort 10 de Noviembre.*

El cuerpo de Condé pasó el día 2 por Memmingen, en Suabia, desde donde irá por Mindelheim á Landsberg, y allí se acantonará. Al día siguiente debian salir de la misma ciudad 3000 hombres entre rusos, bávaros, y suizos emigrados, que van tambien á Mindelheim.

Hasta el 31 de Octubre no se reunieron las tropas del Duque de Wurtemberg con las austriacas.— El mismo día hubo junto á Bretten una accion muy reñida: y aunque de resultas se adelantaron los franceses hasta Knittlingen, tuvieron que replegarse aquella tarde hácia Bretten. Despues de algunos reencuentros, acometieron el día 2 á los puestos avanzados austriacos de Kirchem; pero fueron rechazados por todas partes: y segun avisos posteriores no solamente abandonan aquel pais, sino que los austriacos se adelantan y siguen ganando terreno.

Con fecha de 1.º del corriente escriben de Bregentz que aquel mismo día se estaban embarcando algunos fusileros y voluntarios suizos: pues parece que el Coronel Williams se propone hacer una expedicion, quizá para tomar ó destruir la esquadrilla que los franceses envian á Arbon.

El Gran Bayliage de Loerrach, en el Margraviato de Baden, ha puesto

en pocos dias á disposicion del General Massena, en los almacenes de Basilea, 20 quintales de trigo y 500 de centeno, conforme á la órden que dió dicho General. Se ha obligado la Francia á pagar estos granos en dinero, ó devolverlos en la misma especie de frutos.

*Lóndres 8 de Noviembre.*

**H**áblase de enviar á Paris el Lord Shelburne con un encargo particular y reservado del ministerio. Lo cierto es que el gabinete británico y el Directorio frances siguen actualmente correspondencia; lo qual se atribuye á la mediacion de la corte de Prusia.

El dia 2 llegó aquí un correo de Holanda, y de resultas celebráron los Ministros un Consejo secreto, cuyo objeto se ignora: pues únicamente se sabe que las tropas inglesas que todavía se hallan en territorio de Holanda padecen muchísimo, así por falta de víveres, como á causa de los malos ayres que respiran en un pais cubierto de inundaciones, y del qual no pueden salir por la escasez de transportes. Muchas ciudades interiores de Inglaterra se hallan casi convertidas en hospitales para los regimientos que han vuelto ya de aquella expedicion, porque casi todos los soldados estan heridos ó enfermos. El cuerpo de Guardias es uno de los que mas han padecido.

El extraordinario que despachó esta corte á la de Petersburgo el dia 3 no fue para tratar de paz, sino para consultar á aquel ministerio sobre el mejor destino que ha de darse á las tropas rusas que sirviéron contra los holandeses.

A la esquadrilla bátava procedente de Surinam, que entró en los puertos de Noruega, la intimó el Almirante ingles Duncan tremolase bandera del Stathouder; pero no ménos los oficiales que los marineros declaráron unánimes que no reconocian mas soberanía que la de la República.

Por el último convoy de Jamayca se ha sabido que sigue causando estragos en aquella isla la fiebre amarilla, aunque no tan funestos y generales como ántes.

Son muchas las quiebras que hay en esta capital, como tambien en Liverpool, Manchester y otras plazas de comercio, en las quales empieza á escasear el dinero, quizá por ser mucho el que se envia al continente.

*Cléves 5 de Noviembre.*

**H**an evacuado enteramente los anglo-rusos el territorio que ocupaban en el norte de Holanda, y se han retirado á la isla del Texel. La division del General Daendels ocupa ya los atrincheramientos del Zyp y los puestos de Schagenbrug: y como el 2.º cuerpo de rusos está ya embarcado, y el 3.º no tardará en embarcarse, se disuelve y reparte por otros puntos el ejército del General Marlot, que tenia á su cargo cuidar de que se cumpliese exactamente la capitulacion. Asimismo desfilan muchas tropas hácia el ejército del Rhin, atravesando el rio por Bonn y Coblentza.

Ha dispuesto el gobierno de Holanda que en los campos en que las tropas bátavas han conseguido triunfos y ventajas, peleando contra rusos é ingleses, se erijan monumentos que perpetuen la memoria de sus hazañas y buenos servicios hechos á la patria. — Tambien trata de preparar el vestuario y los equipages de que necesitan los franceses que han militado en aquellos paises.

*Berna 13 de Noviembre.*

Se asegura que el ciud. Pichon, Encargado interino de negocios de Francia, trae instrucciones particulares de aquel gobierno para restablecer y consolidar la buena armonía entre ámbas Repúblicas, harto desavenidas en el dia á causa de los empréstitos forzados que algunos Generales franceses han pedido á varias ciudades de Suiza, en donde con este motivo se advierte bastante inquietud. De Arbon escriben que han impuesto ahora á aquel distrito una contribucion de 75<sup>0</sup> libras para mantener el ejército, y no ha de pagarse sino por los vecinos mas pudientes de las ciudades.

El 1.<sup>o</sup> del corriente celebráron los austriacos un gran Consejo de guerra en Schaffousa, al qual asistiéron los Generales Nauendorf, Staray, Kienmayer, Milius, Mosel y Joseph de Lorena. Al dia siguiente fuéron desarmados todos los habitantes de aquel Canton en virtud de órden del Archiduque: les recogieron los fusiles, los sables y tambien las mochilas.— Hoy se ha divulgado que los franceses han entrado en Schaffousa; pero no hay antecedentes que lo persuadan.

Se ha formado en Coira una municipalidad interina; y los individuos del gobierno provisional, que los austriacos establecieron en el pais de los grisones, se han retirado á Feldkirch.

*Strasburgo 17 de Noviembre.*

De Maguncia escriben que una partida de tropas destacada del ejército del Rin se adelantó voluntariamente, y acometió al cuerpo de paisanos maguntinos, sostenidos por tropas imperiales y del Imperio. Todos ellos abandonáron el Berge-Straas, y se retiráron á las montañas del Underwald, por las quales iban los republicanos persiguiéndolos.

En el Brisgaw se ha dado órden para que se armen todos los habitantes.

Entre Necker-Gemunda y Heidelberg, y mas allá de Sinzhaim, hubo los dias 6 y 7 varios encuentros entre nuestras tropas y las austriacas; pero todos de corta consecuencia.

Se han transportado á Ulm quantos almacenes tenian los austriacos en Kennstatt, Ellwangen, Villingen &c.

Los rusos han dexado asolados todos los paises por donde han hecho su retirada á la Suabia superior, siendo tales sus exâcciones, que los habitantes de varios pueblos han tenido que abandonar sus hogares, y refugiarse á los bosques para no ser víctimas de sus crueldades.

*Paris 22 de Noviembre.*

Con fecha de Manheim á 16 de Noviembre escribe el General en jefe del ejército del Rin al Ministro de la Guerra la siguiente carta: „Ayer mandé atacar á los enemigos en toda la línea entre Philipsburgo y el Necker. La brigada de derecha de la primera division, que mandaba el General Delaborde, se dirigió hácia Neulashheim, en donde atacó con la mayor intrepidez á los enemigos, y los arrolló por el lado de Vaghausel, despues de cogérles 5 cañones y 1<sup>0</sup> prisioneros, que eran parte de la guarnicion de Philipsburgo. La brigada de la derecha de la propia division marchó por Kizloch á Veissenthal, persiguiendo sin cesar á los enemigos hasta Graben; resultando de este movimiento quedar nuevamente bloqueado Philipsburgo. La 2.<sup>a</sup> division mandada por el General Decaen dió su ataque hácia Roth con

igual suerte: dirigióse aceleradamente hácia Obstatt por Mingelsheim. Previendo yo las dificultades que tendria que vencer dicha columna para ganar los puestos fortificados que los enemigos ocupaban en las alturas delante de aquella aldea, me dirigí con 2 regimientos de caballería de reserva y una compañía de artillería ligera, primeramente hácia Vaghauzel por Veissenthal y Hambruch, y despues hácia Foretz y Brusshall, de donde arrojámos á los enemigos, persiguiéndolos hasta Bretten. Miéntras concluía esta empresa la brigada de derecha de la 2.<sup>a</sup> division, se adelantó la de izquierda hasta Gotcheim. — No fué menos dichosa la 3.<sup>a</sup> division al mando del General Ney, encargado de adelantarse por la orilla del Elsatz; pues no obstante las fuerzas superiores que le opusieron los enemigos, se hizo dueño, al cabo de un combate reñidísimo, de los pueblos de Vaibstatt, Epinges, y Sintzheim. Finalmente, la 4.<sup>a</sup> division del General Baraguey d' Hilliers, que tenia á su cargo desembarazar de enemigos la márgen derecha del Necker, y acudir hácia Dilsberg y Langenzel, executó perfectamente este movimiento, y derrotó á los contrarios en todos los parages en que los halló. Estas 3 últimas divisiones cogieron al pié de 200 prisioneros. Nuestra pérdida en esta jornada fué de corta consideracion; pero la de los enemigos fué muy crecida: ademas de 1200 prisioneros que hicimos, nos apoderámos de 5 piezas de artillería, muchos caxones, y los bagages."

La junta particular de legislacion de la Comision intermedia del Consejo de los Quientos ha obtenido facultad de escoger 3 jurisconsultos, que no sean individuos del Cuerpo legislativo, para que la auxilien con sus luces, y la ayuden en sus tareas, á fin de que pueda concluir para el tiempo señalado el plan de una nueva constitucion. El nombramiento de dichos sugetos se hará de acuerdo con el Ministro de la Justicia; y se ha encargado á los Ministros de Guerra, Marina y Hacienda, indiquen los empleados en sus diferentes ramos que por su instruccion y conocimientos puedan contribuir á la perfeccion de dicho plan. Igual facultad se ha concedido á los vocales de las demas juntas particulares de dicha Comision intermedia.

Los Cónsules han admitido la dimision que el General Championnet habia hecho de su mando al Directorio. Parece que interinamente queda por Comandante en jefe del ejército de Italia el General Saint-Cyr.

El Cónsul de la República que está de despacho cada dia, no sale del palacio consular en las 24 horas de servicio. Los Ministros y el Comandante militar de Paris reciben todas las mañanas un aviso de la Secretaría de los Cónsules con expresion del nombre del Cónsul con quien deben tratar durante aquel dia.

Las fragatas republicanas nombradas *Cornelia*, *Charente* y *Semillante*, al regresar á Francia desde el banco de Terranova, donde estuvieron cruzando, padecieron el 1.<sup>o</sup> de este mes un temporal en la ria de Lorient: al entrar la primera en el puerto perdió su mastelero de baupres; y la segunda tocó y se estrelló en el banco de Kernevel. Salvóse la tripulacion, y hay esperanzas de recoger y aprovechar su artillería, aparejos y otros efectos.

Léese en una gazeta de Nueva-Yorck de principios de Octubre que los sugetos nombrados para Ministros de los Estados-Unidos cerca de la Re-

pública francesa, quedaban disponiendo su viage. Viene con ellos por Secretario de embaxada Mr. Swist, de Connecticut.

*Niza 13 de Noviembre.*

Los corsarios argelinos han apresado en el Mediterraneo algunas embarcaciones que navegaban con bandera imperial, haciendo cautivas á las tripulaciones, porque en parte se componian de venecianos. Igual desgracia han padecido otros barcos malteses y napolitanos, sin embargo de que llevaban pasaportes del Almirante ingles Nelson. En estas varias presas han hecho los argelinos 20 esclavos.

Han evacuado enteramente los austriacos el país situado entre los rios Bormida y Scrivia: de modo que el ala derecha del ejército de Italia bloquea á Tortona y Serravalla, y queda haciendo disposiciones para arrojar á los enemigos de los puestos que ocupan cerca de Alexandría, á fin de bloquear tambien aquella plaza. Entre tanto han vuelto algunos austriacos á entrar en la ribera de Levante.

Las cartas de Pavía y de Milan de 30 y 31 del mes anterior ponderan mucho las ventajas conseguidas por los enemigos en dos acciones que se supone ganaron: la una en Salo, entre Alexandría y Tortona, en la que dicen que perdió el General Saint-Cyr 800 prisioneros; y la otra entre Ceva y Mondoví, en que los austriacos dan por seguro que las tropas del General Grenier perdieron otros 600 hombres, que quedaron tambien prisioneros.

*Teste 7 de Diciembre.*

En el término de esta villa, situada en las sierras de Segura, territorio de la órden de Santiago, Reyno de Murcia, á las 21 leguas de dicha capital, y á distancia de media del rio Segura y del puente de los Vizcainos, se acaba de descubrir abundancia de succino en la márgen de un arroyo que nace en el pueblo, y nombran el *Chorrillo*, en unas vetas de tierra arcilla que se manifiestan entre unos bancos de salegon. Este succino es de la misma especie é igual calidad que el de Asturias, y da por su analisis, como aquel, poca sal y mucho aceyte para el uso medicinal de las boticas y económico de los barnices. Se halla en grandes pedazos, de que se han remitido muestras á Madrid; y la calidad del terreno da indicios que por medio de excavaciones se podrán extraer copiosas cantidades del mismo fósil en aquel sitio y otros distritos de las inmediaciones de esta poblacion. Este descubrimiento se debe á la incesante laboriosidad de D. Joseph Antonio Ruiz de Melgarejo, hábil boticario de esta villa, que cultiva con mucho fruto la botánica y los demas ramos de la historia natural.

*Madrid 17 de Diciembre.*

Ayer se trasladaron felizmente los Reyes y Príncipe Ntros. Sres., y los Señores Infantes, del Real sitio de S. Lorenzo al palacio de esta villa, en donde SS. MM. y AA. permanecen sin novedad en su importante salud.

S. M. se ha servido nombrar para el Arcedianato de Ayllon, vacante en la cathedral de Sigüenza por fallecimiento de D. Francisco Serrano, á D. Miguel Alonso Alcalá; y para el Beneficio servidero de la parroquial de Rabanera, en la diócesis de Osma, vacante por muerte de D. Domingo Joseph de Velasco, á D. Antonio Araoz y Cortes, con la obligacion de po-

ner un Teniente que cumpla sus cargas, hasta que pueda por sí mismo desempeñarlas.

El Rey se ha servido nombrar Capellan del regimiento de dragones de Numancia á D. Jayme Noceras, que lo es del número de la Real Armada.

S. M. se ha servido hacer merced al lugar de S. Feliú de Codines, cor-regimiento de Mataró, en el Principado de Cataluña, de eximirle y sacarle de la jurisdiccion de la Baronía de Mombuy, haciéndole villa por sí y sobre sí con jurisdiccion civil y criminal, mero mixto imperio en primera instancia: de que se le expidió el correspondiente privilegio en 8 de este mes de Diciembre.

Desde primero de Enero próximo hasta 15 de Febrero siguiente se admitirán para su renovacion y pago de intereses los vales Reales de 300 pesos de la creacion de 1.º de Febrero, comprehendidos desde el número 34,168 hasta el 80,166 ámbos inclusive.

Para celebrar las diez extracciones ordinarias de la Real lotería en el año próximo de 1800, y las dos extraordinarias que S. M. ha mandado aumentar, ha señalado los dias siguientes:

En 13 de Enero la primera extraordinaria.

1. <sup>a</sup> ordinaria	En 3 de Febrero, dista de la anterior	42. dias.
2. <sup>a</sup> .....	En 10 de Marzo.....	35.
3. <sup>a</sup> .....	En 21 de Abril.....	42.
4. <sup>a</sup> .....	En 26 de Mayo.....	35.
5. <sup>a</sup> .....	En 30 de Junio.....	35.

En 21 de Julio la segunda extraordinaria.

6. <sup>a</sup> ordinaria	En 4 de Agosto.....	35.
7. <sup>a</sup> .....	En el martes 9 de Setiembre.....	36.
8. <sup>a</sup> .....	En 13 de Octubre.....	34.
9. <sup>a</sup> .....	En 17 de Noviembre.....	35.
10. <sup>a</sup> .....	En 22 de Diciembre.....	35.

A consecuencia del Real decreto de 18 de Junio de 1790, en que se sirvió S. M. suprimir la Real Audiencia de contratacion de Cádiz, declaráron debia trasladarse al Consejo de las Indias el conocimiento y adjudicacion á los legítimos interesados de los caudales de bienes de difuntos que se remitiéron de América, se han visto en dicho supremo Tribunal los autos formados en la referida extinguida Audiencia de contratacion el año de 1761 á pedimento de D. Francisco de Anza, como poder-habiente de D. Juan de Bazarán, único executor testamentario de la última voluntad de su tio D. Joseph de Zárate y Murga, Marques de Montesacro, Director que fué de la compañía de Honduras y Carácas, sobre la conclusion de dicha dependencia, prorateos de intereses, y liquidacion de rezagos con los accionistas del referido asiento ó compañía, cuyas cuentas consta fuéron aprobadas por auto de 5 de Febrero de 1762: que por otro de 30 de Marzo siguiente se declaró por consentido y pasado en autoridad de cosa juzgada, y que á su consecuencia y solicitud del executor testamentario del referido Marques de Montesacro se mandáron por auto de 7 de Febrero de 1766 depositar en la caja de bienes de difuntos las cantidades que en los dos repartimientos que se habian hecho correspondiéron á los acreedores accionistas que no habian comparecido á percibir las en el término prescrito por los edictos empazatorios, en cuyos autos se halla la liquidacion ó informe que hizo en 21 de Enero de 1778 D. Antonio Arnüero, Contador principal que fué de la contratacion, de la qual

resulta corresponden á prorata de sus haberes respectivos que en ella se puntualizan, á cada accionista de los que hasta ahora no han comparecido á su percepcion, los que siguen. A D. Joseph Berges por una octava parte de la accion número 12 le corresponden 124 rs. 30 mrs. A Doña María Alveville por una quarta parte de accion núm. 12, 249 rs. 25. A D. Matías de Liguigaray por dos quartas partes de las acciones núms. 47 y 50, 499 rs. 17. A Doña María Antonia Lopez de Texada y Doña María Ventura, su hermana, por una accion núm. 36, 998 rs. 33½. A los herederos de D. Fausto Bustamante por una accion núm. 67, 998 rs. 33½. A Mr. de la Troche Dupiase, vecino de Laray en Charlois, en Francia, por quatro partes en dos acciones núm. 37 y 38, 499 rs. 17. A D. Alfonso Magon por una quarta parte de la accion núm. 28, 249 rs. 25. A la testamentaria de la Condesa de Torrehermosa por dos acciones núms. 26 y 27, 1997 rs. 33. A los que justifiquen pertenecerles las dos medias acciones de los núms. 19 y 28 les corresponden de los dos repartos últimos á prorata 4561 rs. 11. A los que justifiquen pertenecerles las dos quartas partes de las acciones núms. 51 y 52 les corresponden en los dos repartos últimos á prorata 2280 rs. 13. Y mediante á que por dicha Audiencia de contratacion se apuráron los medios y términos legales concedidos á los referidos interesados para que acudiesen á percibir sus haberes sin que haya tenido efecto, ha acordado el Consejo de Indias se haga notorio á fin de que llegue á noticia de los referidos interesados, para que acudan por la Secretaría del Perú y lo Indiferente con las justificaciones correspondientes dentro del término perentorio de 3 meses para los que se hallen en estos Reynos, y año y medio para los que existan en los de Indias, con apercibimiento de que pasado dicho término sin que parezca pretendiente alguno se aplicará al Real erario, conforme á la ley 25 tit. 14 lib. 9 de la Recopilacion de Indias.

Por Real orden comunicada por el Consejo de la Cámara se manda admitir qualquiera postura que se haga á la casa llamada de la Isla, núm. 1.º, manzana 405 (cuya venta se anunció en la gazeta del viérnes 6 de este mes, núm. 98), aunque sea mas baxa que el precio en que está justipreciada: lo que se avisa para que el que quiera comprarla acuda al Sr. D. Joseph Navarro y Vidal, del Consejo de S. M., su Alcalde de casa y corte, y por la Escribania de provincia de D. Pedro de Valladares, en el término de 30 dias; y se admitirán las posturas y mejoras que se hagan, siendo arregladas, y no por manos muertas.

Se abre subscripcion á unos Elementos de geografia por quadernos y lecciones en la calle de Atocha, frente á la casa de los Gremios, en la del estampador, y en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe. Se subscribe á 4 rs. por el primer quaderno, y se venderá á 5 desde que salga el segundo.

El Viagero universal, ó noticia del mundo antiguo y nuevo; obra recopilada de los mejores viageros por D. Pedro Estala, presbítero. Quaderno 83, que contiene la descripcion de la Groenlandia, y el principio del viage de Rusia. Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; de Cerro en la Red de S. Luis, y en su puesto calle de Alcalá, y en Salamanca en casa de Alegría.

Vidas de los Varones ilustres del monasterio de la Trapa: escritas en frances por el insigne reformador D. Juan Rancé, y otros autores clásicos: traducidas por el P. Mtro. D. Juan de Sada y Gallego, Monge cisterciense: tomos 3.º y 4.º. Se hallarán con el 1.º y el 2.º, la Regla de S. Benito, un tomo en 4.º, y los dos de su explicacion, en la librería de Villa, calle Ancha, frente á S. Bernardo, en Barcelona en la de Ribas, en Valencia en la de Carsi, y en Zaragoza en la de Ruiz.

En la librería de Arribas, carrera de S. Gerónimo, se vende un Villancico á solo á 8 rs., y una Pastorela con una gayta, á 4 rs.: todo para órgano.